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信信用用卡卡取取现现
最最低低还还款款额额待待遇遇将将成成历历史史
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全额纳入最低还

款额

一家股份制银行公告称，
自2018年2月1日起，信用卡
透支取现额将全额计入当期
账单的最低还款额，也就是
说，透支取现不再享受最低还
款额待遇。

据了解，此前不少银行信
用卡最低还款额只计入预借
现金交易款的10%。上述股份
制银行的客服人员表示，账单
日在2018年2月1日(含)之后，
需全额还款的取现交易可能
发生在2 0 1 8年1月甚至更早
以前，需要持卡人提前做好资
金安排。

事实上，调整信用卡预借
现金政策的并非只此一家银
行。农业银行客服人员也表
示，自2017年12月17日起，金
穗准贷记卡透支取现时，累计
透支金额最高不超过总授信
额度的50%。信用卡透支取现
额将全额计入当期账单的最
低还款额。

工 商 银 行 也 规 定 ，自
2017年11月5日起，每期账单
中的透支转账、透支取现额将
全额计入该期账单的最低还
款额(含2017年11月5日前已
成功办理的透支取现、透支转
账金额)。据工商银行工作人
员介绍，此前银行信用卡最低
还款额只计入预借现金交易
款的10%。

上述银行公告显示，调整
的原因是银监会下发的《中国
银监会办公厅关于加强信用
卡预借现金业务风险管理的
通知》(银监办发〔 2 0 1 7〕4 9
号)。记者了解到，根据监管规
定，“信用卡预借现金业务原

则上不享受免息还款期或最
低还款额待遇。持卡人确实有
需要对预借现金业务申请分
期付款的，银行业金融机构应
在重新评估持卡人信用状况
和还款能力的基础上，签订业
务合同，并在信用卡总授信额
度中相应扣减该笔预借现金
业务总金额”。

防控风险

对于银行将信用卡预借
现金全额纳入最低还款额的
做法，分析人士表示，在取现
额度上调后，风险相应加大，
所以对于还款要求有所提高。

实际上，从2016年开始，
信用卡透支取现的额度开始
进入调整阶段，而柜面渠道透
支取现额度更是历经三级跳。
目前，银行通过ATM透支取
现普遍执行1万元标准，通过
柜面透支取现则步入自主制
定限额的阶段。根据2017年1
月1日起实施的《中国人民银
行关于信用卡业务有关事项
的通知》新规，信用卡持卡人
通过ATM办理预借现金提取
业务的每卡每日累计限额由
2000元提高至1万元，持卡人
通过柜面办理现金提取业务
每卡每日限额由发卡机构与
持卡人通过协议约定。

至此，通过ATM透支取
现执行1万元规定，而通过柜
面透支取现则步入银行自主
制定限额的阶段。

苏宁金融研究院高级研
究员赵卿表示，信用卡取现业
务实际上类似于现金贷款，因
为目前很多银行对信用卡取
现的额度有所上调，因为信用
卡取现利率较高，同时，银行
还有手续费收入，对银行来

说，是比较可观的收入。在取
现额度上调后，风险也相应加
大，所以对于还款要求有所提
高。同时，最低还款额的设置
实际上放大了借款的杠杆，比
如借1 0 0 0元，每月只要最低
还2 0 0元，实际上有5倍的杠
杆。

资金用途仍难监

控

有分析人士指出，部分商
业银行金融机构信用卡预借
现金业务出现授信额度过高、
违规降低利率、违规套用消费
贷款利率、信用卡贷款违规用
于非消费领域等问题，收紧预
借现金的还款将有利于预借
现金业务风险防控。

记者注意到，多家银行在
公告中也提到，信用卡预借现
金的用途。如中国建设银行规
定，通过银行预借现金(包括

现金提取、现金转出等业务)
获得的资金只能用于消费领
域，包括家庭耐用品消费、旅
游消费、家居装修、助学进修、
医疗保健等，不得用于生产经
营、投资等非消费领域(包括
但不限于购房、股票、期货、理
财、P2P借贷及其他股本权益
性投资)。浙江民泰商业银行
规定，对于单笔或单日累计透
支金额30万元(含)以上的交
易，要求持卡人提供真实的资
金用途证明以确保卡片透支
消费或预借现金，用于合法、
合规、合理的消费领域。持卡
人提供用途的证明资料，包括
但不限于大件耐用消费品、旅
游、教育、购车等消费用途发
票或凭证等。

在信用卡市场资深研究人
士董峥看来，预借现金的监管
还是从现金贷监管的角度来界
定，取现后的消费相较于刷卡
消费的监管难度要大很多。

赵卿也表示，因为信用卡
取现后，对于资金用途比较难
监控，目前主要是防止现金贷
款流入房地产，所以一些银行
会要求对于单笔或单日累计
透支金额超过一定额度的，要
求持卡人提供真实的资金用
途证明以确保卡片透支消费
或预借现金，用于合法、合规、
合理的消费领域。但从实际操
作上看，还是比较难监控的。

在对预借现金的使用上，
赵卿进一步提醒，信用卡取现
和信用卡透支区别较大，一般
取现没有免息期，除了按照取
现额的 1 % - 3 % 收取手续费
外，每日会收取万分之五左右
的利息，按月收取复利，年利
率大概20%左右，所以，借款
利率是很高的。同时，取现额
度并不是信用卡的刷卡额度，
一般是有一定比例的，比如
30%或者50%，每日取现金额
也有上限。(来源：北京商报)

金金融融业业对对外外开开放放将将有有““大大菜菜””
外外资资或或大大举举进进入入银银行行业业

“根据我国金融业对外开
放的步伐，2018年外资会大举
进入我国的银行业，近期银行
等金融股的暴涨就佐证了这
一点。如果情况良好，未来信
托、金融租赁等行业可能也会
进一步放宽外商持股比例。”
厚生智库研究员赵亚赟对记
者表示。

东北证券研究总监付立
春对记者表示，虽然中国也有
外资和合资的金融机构，外资
无论是股权还是业务比例都比
较低，近年来的进展并不是很
快。另有专家指出，金融业开放
力度并将加大，推出一些“大
菜”。

赵亚赟表示，外资一直希
望我国金融业能够扩大开放，
现在如愿以偿，未来会有大批
资金进入中国。这对人民币国
际化、吸引外资，加快我国资
本市场建设并增强国际竞争
力都很有好处，近期人民币汇
率上涨也应该是受该政策一
定影响。目前我国有很多中小
金融机构资金不足，坏账较
多，大量外资进入，可以部分
缓解这些问题。

付立春认为，从金融市场
的角度而言，外资拥有更大的
持股比例，甚至可以主导一些
金融机构，会扩大中国金融机
构的多样性，对中国本土的金

融机构而言会带来溢出效应。
能够加速中国金融行业国际
化的发展和进程，在提升服务
水平的同时，还可以降低相应
的费用。

付立春表示，从外资持股
路线图来看，未来银行业对
外 开 放 的 速 度 会 最 快 ，在
2 0 1 8年会有实质性突破。另
外，中国银行业还有一定的
成长空间，利润状况整体不
错，利差水平较高，在混业经
营的情况下，银行开展的金
融业务也会越来越多，因此，
可以说，银行业的对外开放
也是首当其冲。

日前，银监会就《关于修

改〈中国银监会外资银行行政
许可事项实施办法〉的决定
(征求意见稿 )》公开征求意
见。修改的主要内容有 :增加
了关于外资法人银行投资设
立、入股境内银行业金融机构
的许可条件、程序和申请材料
等规定,进一步统一中外资银
行市场准入标准等。

另外，付立春表示，证券
市场的对外开放进程也是比
较快的。这有助于资本市场国
际化引入更多的股本和资金，
对于加速中国资本市场的改
革、升级和推动也是迫切的。
按照路线图，保险领域的对外
开放进展相对较慢，这或与保

险业的业态和结构相关。
不过，赵亚赟认为，外资

大量进入我国金融业会带来
一定风险。如果外资大进大
出，会对我国金融安全带来危
险。首先，金融业开放要循序
渐进，切忌急功近利，要将外
资整体控制在比较安全的比
例。其次，要有准入标准，欢迎
口碑良好注重风控的国外规
模较大的金融机构进入，谢绝
有不良纪录的投机资金。再
次，外资控股国内金融机构
后，一定要遵守我国法律法
规，不能享受超国民待遇，一
定要严格监管。

(来源：证券日报)

近日，多家银行发布了关于信用卡预借现金的公告，信用卡透支取现将不再享受最低还款额待遇。分析人士表示，在信信用卡取现额度
上调后，风险相应加大，资金用途比较难监控，所以对于还款要求有所提高。
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